Prix à la consommation

0,4% d'inflation à fin mai 2014

La déflation serait-elle en train de s'installer? Après un taux d'inflation de 1,9% à fin 2013, l'indice des prix à la consommation augmente de seulement 0,4% sur les cinq premiers mois de l'année. Une bonne nouvelle pour la ménagère, sans doute pas pour l'économie.

Jaccalmie sur les prix à la consommation se poursuit. L'inflation, mesurée par l'Indice des prix à la consommation (IPC), ressort à 0,4% au terme des 5 premiers de l'année, selon le Haut-Commissariat au plan (HCP). C'est le même niveau enregistré au 1er trimestre et également à fin avril 2014, après un taux de 1,9% sur l'ensemble de l'année 2013. Un niveau que confirme Bank Al-Maghrib. Lors de sa réunion trimestrielle le 17 juin dernier, le Conseil de la Banque centrale a indiqué que l'inflation s'est établie, en glissement annuel, à 0,4% en moyenne au cours des quatre premiers mois de 2014. Sa composante sousjacente, qui traduit la tendance fondamentale des prix, a pour sa part décéléré de 1,3% au premier trimestre à 1,1% en avril, en liaison avec le recul du rythme d'accroissement des prix des biens non échangeables de 0,9% à 0,6%. L'inflation des produits échangeables étant demeurée stable à 1,5%.

Casablanca, ville la plus chère

Toujours à fin mai, et selon le HCP, l'indice des prix des produits alimentaires a baissé de 1% sur un an alors que celui des non alimentaires a enregistré une hausse de 1,3% suite à l'évolution contrastée des différentes rubriques le composant. Si



les communications ont reculé de 0,9%, les articles d'habillement se sont renchéris de 2,5%, le transport de 2.6% et les «Logements, eau, électricité et autres combustibles» de 1,1%. Par ville, c'est Casablanca

qui reste la plus chère avec un indice à fin mai de 114,8, suivie de Meknès et Tanger avec 114,3. En revanche, Safi est la ville la moins chère avec un indice de 108,3, devant Rabat (110,8).

Par ailleurs, après une légère hausse de 0,1% entre mars et avril, l'indice des prix à la consommation a connu en mai 2014 une baisse de 0,2% par rapport au mois précédent. Cette variation, expliquent les analystes du HCP, est le résultat

de la baisse de 0,3% de l'indice des produits alimentaires et de la stagnation de l'indice des produits non alimentaires.

La baisse des produits alimentaires observée entre avril et mai

concerné principalement les légumes (4,3%), les fruits (3,5%) et les huiles et graisses (0,4%). En revanche, les prix ont augmenté de 1,5% pour le café, thé et cacao, de

1,1% pour les viandes et de 0,5% pour les poissons et fruits de mer. Par région, les plus importantes baisses de l'IPC ont été enregistrées à Guelmim (1%), Dakhla et Béni Mellal (0,6%) et à Fès (0,5%). En revanche, des hausses ont été enregistrées à Meknès et Settat 0,4%) et à Kénitra et Rabat (0,2%). Comparé au même mois de l'année précédente, l'IPC a affiché un recul de 0,3% en mai 2014. Cette évolution traduit la baisse de l'indice des produits alimentaires de 2.1% et de la hausse de celui des produits non alimentaires de 1,3%. Les variations enregistrées pour les produits non alimentaires vont d'une baisse de 9% pour les communications à une hausse de 3,5% pour l'enseignement. «Dans ces conditions, l'indicateur d'inflation sous-jacente, qui exclut les produits à prix volatils et les produits à tarifs publics, aurait connu au cours du mois de mai 2014 une hausse de 0,3% par rapport au mois d'avril 2014 et de 1,3% par rapport au mois de mai 2013», souligne le HCP. Rappelons enfin que le Conseil de Bank Al-Maghrib prévoit une inflation de 0,9% en Moncef Ben Hayoun 2014. ₩

Bank Al-Maghrib

prévoit une inflation

de 0,9% cette

année.